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AVVISO IMPORTANTE ALLE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

re che gli enti locali e regionali dispongano 

di competenze, risorse e autorità sufficienti 

per affrontare i cambiamenti climatici 

nell’ambito delle loro competenze. 

La proposizione è contenuta in un rappor-

to votato con un solo voto contrario, e alla 

cui stesura ha partecipato anche la sindaca 

di Castel Maggiore, Belinda Gottardi.

Il Consiglio d’Europa ha anche pubblicato 

un manuale destinato agli enti locali su 

come proteggere i diritti umani garan-

tendo un ambiente sano e uno sviluppo 

sostenibile. Il manuale è suddiviso in 7 

capitoli, in cui si spiega non solo perché la 

Il Congresso dei poteri locali e regio-

nali, un importante organo del Consi-

glio d’Europa, riunito a Strasburgo il 26 

ottobre scorso, ha approvato un rapporto 

in cui chiede agli Stati di riconoscere 

giuridicamente il diritto degli enti locali ad 

essere adeguatamente consultati e di par-

tecipare al processo decisionale in materia 

ambientale, al fine di garantire l’adozione 

di strategie coordinate ed efficaci a tutti i 

livelli di governo.

Il Congresso vuole che questo riconosci-

mento avvenga attraverso l’aggiunta di un 

protocollo alla Carta europea dell’autono-

mia locale, che servirebbe anche a garanti-

Ambiente: più potere gli enti locali
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continua è

Al Congresso dei poteri locali e regionali d’Europa approvato il rapporto 
che chiede che l’elaborazione di un Protocollo aggiuntivo alla Carta europea 
dell’autonomia locale - tra i relatori la Sindaca Belinda Gottardi

I relatori al Consiglio d’Europa: Levan Zhorzholiani, Zoé Elkær Nicot, Belinda Gottardi



"pensare globale, agire locale" è partico-

larmente rilevante: il quadro giuridico e le 

politiche e decisioni normative in materia 

ambientale sono spesso adottati a livello 

internazionale, dai governi nazionali, ma 

le azioni per adempiere a tali obblighi non 

sono attuate solo a livello nazionale, ma 

anche, per non dire soprattutto, a livello 

regionale e locale. È un passaggio impor-

tante che segna l’inizio di un processo e 

sta a tutti noi non dimenticarci in un cas-

setto questo documento e i suoi contenuti 

ma farlo diventare patrimonio culturale 

condiviso e un obiettivo da perseguire 

quotidianamente nella nostra politica 

locale”.

Il Congresso ha anche chiesto una mag-

giore partecipazione dei cittadini alle 

questioni ambientali, una cooperazione 

intercomunale e interregionale e reti e 

associazioni di protezione ambientale. 

Come ha sottolineato la delegata dei 

giovani Zoé Elkær Nicot (Danimarca), è 

essenziale garantire ai cittadini adeguati 

diritti procedurali.

“Come autorità locali e regionali, fornia-

mo molti servizi legati all’ambiente, come 

la regolamentazione dell’inquinamento 

atmosferico, la riduzione del rumore, lo 

smaltimento dei rifiuti, i trasporti, la forni-

tura di acqua potabile e la pianificazione 

territoriale. Siamo disposti ad assumerci 

la nostra parte di responsabilità. Tuttavia, 

crediamo anche che il nostro ruolo cruciale 

nella protezione di un ambiente sano e 

sicuro debba essere riconosciuto legal-

mente”, ha concluso il correlatore Levan 

Zhorzholiani (Georgia). n

protezione dell’ambiente sia importante 

per gli enti locali, e quali norme inter-

nazionali riconoscano vari diritti legati 

all’ambiente, ma fornisce anche esempi di 

buone pratiche attuate in vari settori, dalla 

mobilità agli alloggi.

Di fronte all’aggravarsi dei cambiamenti 

climatici, le sfide ambientali sono sempre 

più considerate dal punto di vista dei diritti 

umani - il diritto alla vita, alla salute o alla 

vita privata e familiare - e del diritto inter-

nazionale. 

Il Congresso dei poteri locali e regionali del 

Consiglio d’Europa ha chiesto quindi una 

lettura verde della Carta europea dell’au-

tonomia locale (il trattato di riferimento 

per la democrazia locale che fissa gli stan-

dard per la tutela dei diritti degli enti locali 

e impegna i 46 Stati membri del Consiglio 

d’Europa a rispettare una serie di principi 

fondamentali per i quali non sono possibili 

riserve), e di prendere in considerazione 

la stesura di un protocollo aggiuntivo 

per garantire il giusto riconoscimento del 

ruolo degli enti locali e regionali in campo 

ambientale.

“Questo significa dare agli enti locali e 

regionali la possibilità di assumere un 

ruolo più attivo nella lotta al cambiamento 

climatico. 

Ad esempio, le autorità locali dovrebbero 

avere una parte equa dei poteri per affron-

tare le questioni ambientali a livello locale, 

insieme ai finanziamenti necessari e a un 

certo margine di manovra”, ha dichiarato 

la correlatrice, la sindaca Belinda Gottar-

di, che ha anche osservato che “nel settore 

della protezione ambientale, il motto 
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Lo spropositato consumo delle energie 

fossili sta contribuendo drammaticamen-

te all’alterazione delle condizioni ambien-

tali con il conseguente verificarsi di eventi 

atmosferici estremi che creano situazioni di 

grave pericolo per la popolazione; a questo 

si somma il fatto che il costo dell’energia ha 

subito un aumento esponenziale nell’ultimo 

anno e mezzo, aggravato dallo scoppio del 

conflitto tra Russia e Ucraina, causando 

gravi problemi economici ed energetici.

In questo contesto il Vicesindaco Luca De 

Paoli, con deleghe specifiche all’ambiente 

e alle politiche energetiche, ha presentato 

alla giunta comunale le “Linee di azione per 

contenere i consumi energetici e contra-

stare i cambiamenti climatici 2022 - 2023” 

(approvate con Deliberazione n. 140 del 28 

ottobre 2022).

De Paoli commenta: “Un sodalizio tra 

scuole, cittadini e il comune: questa è stata 

la scelta che l’amministrazione ha intrapre-

so per contrastare l’aumento importante 

del costo dell’energia. Si sono condivise 

una serie di azioni che hanno lo scopo non 

solo di creare una cultura diretta al rispetto 

dell’ambiente e al corretto utilizzo delle 

risorse energetiche, ma anche di contenere i 

consumi per la sostenibilità dei servizi e delle 

attività. Uno stile di vita diverso è possibile: 

la sfida sarà coniugare comfort, sostenibilità 

economica e ambientale”.

RIDUZIONE PERIODO UTILIZZO IMPIANTO 

DI RISCALDAMENTO

Il Piano nazionale per il contenimento dei 

consumi 2022 del Ministero Transizione eco-

logica riduce il periodo di accensione degli 

impianti termici di 15 giorni (posticipando di 

8 giorni la data di inizio e anticipando di 7 

giorni la data di fine esercizio) e di 1 ora per 

quanto attiene la durata giornaliera, ad ecce-

zione delle strutture citate dall’accordo (asilo 

nido, edifici che ospitano soggetti fragili 

ecc). Inoltre, la Sindaca di Castel Maggiore, 

anche in virtù delle temperature sensibilmen-

te sopra la media stagionale, ha disposto lo 

slittamento del periodo di accensione dal 

22 ottobre al 7 novembre, salvo ulteriori 

proroghe.

Quindi a Castel Maggiore (zona climati-

ca E) accensione del riscaldamento dal 7 

novembre 2022 al 7 aprile 2023 e Tem-

peratura massima in casa 19°, in fabbrica 

17°, max 13 ore al giorno. Sono esclusi 

dalla disposizione: ospedali, cliniche o case 

di cura, strutture protette e altri servizi sociali 

pubblici; scuole materne e asili nido; edifici 

adibiti ad attività industriali ed artigianali 

nei casi legati ad esigenze tecnologiche o di 

produzione; piscine e saune.

Risparmio energetico PRESUNTO per le 

strutture pubbliche: 5 - 10% per riscalda-

mento

Un ampio grado di libertà degli utenti può 

essere applicato a questa limitazione, ricor-

dando che: 

l ogni grado in più si traduce in un aumento 

del combustibile che va dal 5 al 10% annuo; 

l la temperatura dell’ambiente sale di 

circa 1- 2° dopo mezz’ora di permanenza 

in un ambiente, consentendo di settare la 

temperatura interna al di sotto dei limiti di 

normativa.

GIORNATA DI LAVORO AGILE 

PER I DIPENDENTI COMUNALI

La programmazione di una giornata a setti-

mana di lavoro agile in continuità con il fine 

settimana, mantenendo attivi i servizi essen-

ziali, consente di non dovere riscaldare tutti 

i locali della sede municipale, conseguendo 

risparmi energetici sia di gas che elettrici. Il 

lavoro agile porta con sé anche la riduzione 

degli spostamenti, con una conseguente ridu-

zione delle emissioni date dai trasporti privati.

Risparmio energetico presunto: 3 - 5% 

per riscaldamento della sede comunale, 

oltre alla riduzione di consumi ed emissio-

ni per i trasporti quantificabile in un 20% 

Risparmio energetico: 
idee e provvedimenti
Aumento dei costi ed emergenza ambientale richiedono misure non più procrastinabili

 Il Vicesindaco Luca De Paoli

continua è
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su base settimanale. L’amministrazione si 

impegna anche a ridurre i momenti d’incon-

tro in presenza per le attività che possono 

esser svolte con TECNOLOGIE PER INCONTRI 

DA REMOTO (riunioni, incontri ecc); questo 

andrà ad implementare i risultati raggiunti 

con il lavoro agile. 

Inoltre l’Amministrazione Comunale ha indi-

viduato le SALE COMUNALI più energivore. 

Questa analisi consentirà di programmare in 

modo cosciente e sostenibile le attività quali 

convegni, eventi e incontri di vario genere, 

localizzandole nelle sale più energeticamente 

efficienti che, quindi, necessitano di meno 

energia per la loro messa in servizio.

PROGRAMMAZIONE ILLUMINAZIONE 

PUBBLICA

Il Comune, tramite l’adozione di sistemi di 

temporizzazione più flessibili ed efficaci e 

l’orientamento razionale dei fasci luminosi 

dei corpi illuminanti, andrà a programmare, 

in modo efficiente e sostenibile, l’illuminazio-

ne di parchi, strade e percorsi ciclopedonali, 

sempre nel rispetto della sicurezza del traffi-

co veicolare e del cittadino.

Risparmio energetico presunto: 10% per 

illuminazione pubblica

SOTTOSCRIZIONE PROTOCOLLO D’INTESA 

CON LE DIRIGENZE SCOLASTICHE

L’impegno a sottoscrivere un protocollo 

di intesa con le dirigenze scolastiche ha 

l’obbiettivo di mettere in atto una serie di 

comportamenti che permetteranno risparmio 

energetico (programmazione consapevole 

dei servizi extrascolastici, monitoraggio della 

qualità dell’aria tramite un sistema strumen-

tale per razionalizzare la ventilazione degli 

ambienti, utilizzo consapevole degli apparec-

chi di lavoro abilitando le funzioni di “rispar-

mio energia”, uso consapevole dei materiali 

(carta e stampanti), limitazione dell’utilizzo 

dell’uso dell’ascensore, razionalizzazione 

dell’illuminazione artificiale).

Risparmio energetico presunto: 5% per 

riscaldamento sedi scolastiche

IL DECALOGO

Inoltre, con il gruppo “Castel Migliore” è 

stato predisposto e diffuso ai cittadini, ai 

dipendenti pubblici ed ai fruitori degli edifici 

pubblici, un decalogo di azioni per conte-

nere i consumi e contrastare i cambiamenti 

climatici.

Il testo completo delle linee di azione è 

disponibile sul sito web del Comune. n

serviziservizi

" se v’è per l’umanità una speranza di 

salvezza e di aiuto, questo aiuto non 

potrà venire che dal bambino, perché in 

lui si costruisce l’uomo” 

Maria Montessori

1) Quando esci dalla tua stanza ricordati di 

spegnere sempre la luce e se invece sei in 

classe e suona la campanella per la ricreazio-

ne ricorda alla maestra di spegnere la luce. 

Nei periodi estivi utilizza la luce solare. Per 

questo gesto sia la terra che l’ambiente ti rin-

graziano. Spegni la luce e accendi la fantasia!

2) Quando ti alzi e ti prepari all’igiene 

quotidiana, ricordati di chiudere il rubinetto 

mentre ti insaponi mani e viso o ti lavi i den-

ti. Utilizza la doccia senza dilungarti. Tieni 

presente che ogni minuto usi circa 10 litri di 

acqua calda. L’acqua è il bene più prezioso 

del mondo… Non sprecarla!

3) Sia a casa che a scuola chiedi l’utilizzo del-

la multi presa con pulsante perché di norma 

gli apparecchi sembrano spenti, ma sono 

semplicemente in stand by e lo vedi dalla 

luce rossa accesa. Suggerisci ai genitori di 

utilizzare la lavatrice o la lavastoviglie nelle 

ore notturne. Considera che circa il 10% 

dei consumi è prodotto dalla tv, dalla play 

station, dal dvd e dalle lim.

4) Per gli spostamenti casa - scuola usa la 

bicicletta o iscriviti al Piedibus. Ti consente di 

migliorare la salute, incontrare nuovi amici, 

conoscere il tuo territorio. Lo sai che per 

ogni litro di benzina bruciato dal motore 

dell’automobile vengono rilasciate in atmo-

sfera oltre 2,5 kg di co2?

5) Per il risparmio energetico è importante 

Decalogo sul risparmio energetico 
a casa e a scuola
Buone regole per vivere un mondo migliore, a cura di Caste Migliore

continua è

MEDICI DI BASE: LANDI PER DELFINI
La Direzione dell’AUSL Bologna comunica che, a seguito del pensionamento del Dott. 
Delfini Enrico, in attesa della nomina del Medico Titolare, l’assistenza primaria sarà ga-
rantita mediante la presenza del Dott. Nicola Samuele Landi, che dal 02/11/22 prose-
guirà la sua attività nello studio presso l’ambulatorio. n°9 del Poliambulatorio di Castel 
Maggiore, in P.zza 2 Agosto 1980 n.2, con il seguente orario ed in libero accesso: 
l Lunedì 10:00-13:30 l Martedì 07:30-08:30 l Mercoledì 16:00-19:00
l Giovedì 16:00-19:00 l Venerdì 10:00-13:30
Il Medico sarà raggiungibile al numero di telefono 351 9989385. 
La Direzione ricorda agli ex assistiti del Dott Delfini che non è necessario pro-
cedere alla scelta del medico in quanto è stato direttamente loro assegnato in 
attesa del medico titolare. n
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chiudere le porte e le finestre per evitare la 

dispersione del calore! La nuova normativa 

ha ridotto di 1°c pertanto da 20°c si passa 

a 19°c. Chiedi all’insegnante di arieggiare la 

classe tra un’ora e l’altra.

6) quando accedi al frigorifero ricordati che 

più tempo tieni aperto lo sportello e più c’è 

consumo energetico; quindi, prendi e chiudi 

come una saetta!

7) impara a consultare la tabella dei consumi 

di energia elettrica a casa con l’aiuto dei ge-

nitori e a scuola con l’aiuto degli insegnanti 

e fai questo esperimento per una settimana 

compilando due tabelle: la prima tabella 

senza mettere in pratica le buone regole, 

la seconda tabella mettendole in pratica e 

vedrai la differenza sul consumo e quanto 

risparmio energetico avrai ottenuto!

Sopralluogo di Sindaca e Giunta al can-

tiere della nuova biblioteca comunale, 

sala consiliare e sala polivalente, presso 

il parco Calipari, il 21 ottobre scorso: il 

Direttore dei lavori, Arch. Bargone, e la Re-

sponsabile Unica del Procedimento, Geom. 

Campana, hanno illustrato lo stato di fatto 

del cantiere, che è stato avviato a giugno 

2021 e il cui cronoprogramma è stato 

aggiornato con uno slittamento di circa 6 

mesi rispetto alla previsione iniziale. 

Nel corso del mese di ottobre è stata 

sostanzialmente terminata la parte strut-

turale, con le opere in cemento armato 

e le infrastrutture in acciaio. Ora si deve 

procedere all’impiantistica, alle finiture, 

alla posa degli infissi, alla sistemazione 

delle aree esterne. Successivamente, se 

non vi saranno intoppi, nell’arco del 2023, 

saranno collocati gli arredi.

La Biblioteca sarà dotata, oltre che dell’a-

rea bambini, di una grande hall multifun-

zionale destinata all’accoglienza, all’eme-

roteca e alla narrativa, di una caffetteria, 

di un’area giovani, di uno spazio dedicato 

alle attività di gruppo, oltre ovviamente ad 

ampie aree di lettura. La struttura poliva-

lente avrà la sala consiliare, la sala com-

missioni consiliari, la sala gruppi consiliari, 

una sala mostre. Una gradonata esterna 

potrà essere utilizzata come piccolo teatro 

o cinema all’aperto.

Viene confermata la filosofia di fondo del 

progetto, con la forte integrazione nel 

Parco Calipari, sia attraverso le pendici 

erbose connesse agli edifici (già visibili i 

profili curvi delle strutture), sia attraverso 

una adeguata dotazione di piante e alberi. 

Sono state adottate soluzioni ecologiche 

e sostenibili, nella previsione anche di suc-

cessivi risparmi energetici e quindi di ge-

stione: materiali ecocompatibili certificati, 

pannelli fotovoltaici, impianto di recupero 

e riutilizzo delle acque piovane, sistema 

domotico che garantirà la gestione in 

maniera integrata ed automatizzata degli 

impianti al fine massimizzare il risparmio 

energetico, il comfort e la sicurezza. n

Biblioteca comunale: i lavori avanzano

Il progetto Il cantiere

8) impara a conoscere la natura, insegna tan-

to. Lo sai che le api sono in via di estinzione 

per l’utilizzo improprio dei pesticidi? Esistono 

le api “solitarie” che non hanno il pungi-

glione ma sono impagabili impollinatrici che 

svolazzano di fiore in fiore e hanno un ruolo 

importantissimo in agricoltura.

9) evita di usare l’ascensore tutte le volte che 

puoi, facendo invece le scale a piedi. Ricor-

dati che ogni volta che non usi l’ascensore 

fai risparmiare circa 0,05 kwh, equivalenti al 

consumo di una lampadina da 50w accesa 

per un’ora.

10) prima di stampare un documento accer-

tati che sia veramente utile: un po’ di tempo 

dedicato ad una lettura veloce “a video” 

faranno risparmiare in termini di carta ed 

energia! n
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"Questa città è nostra, è dei cittadini, delle 

associazioni, dell’amministrazione, e tutti 

insieme ce ne prendiamo cura”: con queste 

parole la sindaca Belinda Gottardi ha aperto 

l’edizione 2022-2023 del Bilancio Partecipa-

tivo, il 6 ottobre scorso, mentre l’assessore 

al bilancio Matteo Cavalieri ha spiegato che 

“Portiamo avanti gli obiettivi di trasparen-

za e coinvolgimento dei cittadini e delle 

cittadine che sono costitutivi del nostro 

programma di mandato. Nonostante la pan-

demia abbiamo realizzato questo percorso 

anche nel 2020 e nel 2021, con una buona 

partecipazione. Le aree di intervento in cui 

presentare i progetti sono quattro: Promo-

zione della sostenibilità, Promozione di reti 

solidali e welfare, Promozione di politiche 

culturali, Promozione delle pari opportunità, 

dell’inclusione e contrasto alla violenza di 

genere”. 

Attraverso il percorso del bilancio parte-

cipativo vengono selezionati dai cittadini 

di Castel Maggiore uno o più progetti da 

realizzare nell'ambito del budget stanziato 

di 10.000,00 euro. 

Il percorso prevede una prima fase in cui 

sono elaborati una serie di progetti che 

vengono presentati all’amministrazione 

comunale . Questi progetti saranno poi 

sottoposti a votazione on line da parte 

dei cittadini. Il progetto (o i progetti) 

che otterrà più preferenze sarà realizzato 

dall’amministrazione.

l Nel 2021 hanno partecipato 1450 

votanti che si sono espressi su 5 progetti 

presentati 

l Nel 2019 il progetto vincitore è stato 

Fortinbike, pista mtb realizzata a Trebbo

l Nel 2020 e nel 2021 il progetto risulta-

to vincitore è stato Domenica in piazza, 

con eventi realizzati in Piazza Amendola e 

rassegne di cinema.

Per presentare proposte la scadenza è il 21 

novembre. 

La votazione si terrà dall’1 al 18 dicembre, 

on line sul sito web del Comune (autenti-

cazione con SPID) e in presenza nei Centri 

sociali del territorio:

n Lunedì 12 dicembre - 

Centro Sociale Pertini ore 8.30 - 11.00

n Martedì 13 dicembre - 

Centro Sociale Trebbo ore 14.30 - 18.00

n Mercoledì 14 dicembre - 

Centro Sociale Antinori Primo Maggio 

ore 15.30 - 17.30

Dettagli e modulistica sono disponibili sul 

sito web del Comune n

Bilancio partecipativo 2022-2023
Progetti entro il 21 novembre, votazione dall’1 al 18 dicembre

L'Assessore al Bilancio Matteo Cavalieri

IIn risposta alle tante segnalazioni 

sui gatti presenti sul territorio, dai 

gatti randagi, al gatto ferito, fino 

al gatto domestico abbandonato, 

con questo articolo si vuole fare 

chiarezza.

COME COMPORTARSI 

E COSA DICE LA NORMATIVA

Partiamo dal fatto che il gatto ha un ef-

ficiente comportamento predatorio che 

gli permette di essere autonomo anche in 

condizioni di libertà, a differenza del cane. 

E’ un animale territoriale e crepuscolare e 

non è unicamente solitario, ma può formare 

delle strutture sociali. Inoltre il territorio del 

gatto ha un raggio, attorno alla sua dimora, 

di almeno cinque chilometri. In base a questi 

presupposti, la normativa prevede che un gat-

to possa vivere tranquillamente in libertà, in 

quanto capace di gestirsi in autonomia, ed è 

SEVERAMENTE VIETATO allontanar-

lo dal suo territorio d’origine, pena 

l’applicazione di sanzioni ammini-

strative che vanno da 1.549,00 euro 

a 5.164,00 euro ai sensi dell’art. 30 

della L.R. 27/2000.

IN QUALI CASI E’ PREVISTA LA CATTURA E 

LA DETENZIONE DEL GATTO

Nelle strutture di ricovero è prevista l’introdu-

zione di gatti provenienti esclusivamente da:

l rinunce di proprietà di gatti con accertate 

abitudini domestiche;

l gatti liberi ritrovati in condizioni sanitarie 

problematiche;

l eventuale cucciolate non desiderate in atte-

sa dell’adozione.

Pertanto, in caso di ritrovamento di gatto 

malato, ferito o di cui siete certi che si tratti di 

animale abituato esclusivamente all’ambiente 

domestico, è possibile fare la segnalazione 

al Comune o alla Polizia Locale, per attivare 

il servizio di recupero dell’animale, e dare le 

proprie generalità nel caso gli abbiate dato 

ricovero temporaneo. 

Il canile/gattile municipale attiverà tutte le 

procedure necessarie al ritrovamento di un 

eventuale proprietario, che magari lo sta 

cercando, o alla reimmissione dell’animale nel 

luogo d’origine una volta curato, a seconda 

della casistica.

Numeri da contattare:

Urp 0516386718/874

Polizia Locale Reno Galliera 800.800.606 n

A cura del Servizio Segreteria Generale

Il gatto, questo sconosciuto

CIVICS: LA CASA DEL FUTURO
Nuovi progetti per l'edilizia residenziale 
pubblica e social housing
Giovedì 1 dicembre 2022, ore 20.45 
al Teatro Biagi D'Antona
interverranno:
Belinda Gottardi 
Sindaca di Castel Maggiore
Marco Bertuzzi 
Presidente Acer Bologna
Guido Bosi 
Presidente Cooperativa Dozza
Renato Rimondini
Presidente Cooperativa Risanamento
Paolo Gurgone
Assessore del Comune 
di Castel Maggiore 
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Il FaLab organizza un corso gratuito rivol-

to ai cittadini e alle cittadine dell’Unione 

Reno Galliera che abbiano più di 65 anni 

e vogliano sviluppare competenze di base 

in ambito informatico e digitale, con la 

collaborazione di Informatici senza Fron-

tiere (ISF), ASP fondata da un gruppo di 

informatici mossi dalla volontà di facilitare, 

a tutti, l’accesso a strumenti tecnologici e 

dispositivi digitali oramai d’uso comune.

Nel corso degli incontri sarà possibile 

approfondire la conoscenza di smartphone 

e/o tablet, interagire con il docente esper-

to, mettersi in gioco e imparare e familia-

rizzare con queste tecnologie.

Gli incontri si terranno tutti i lunedì dal 

14 novembre al 19 dicembre, dalle 14.30 

alle 16.00, nella sede del Fa-Lab, a Castel 

Maggiore in via Mazzacurati 8.

Info e iscrizioni

Tel. e whatsapp: 351 664 6162 (dal lun. 

al ven. 09.00-16.00) 

E-mail: falab@renogalliera.it. n

Chiedilo al FaLab
Smartphone e tablet per over-65: a novembre parte un corso gratuito 

L’amministrazione comunale e 

Geovest hanno collocato car-

telli di avviso in diversi punti della 

città, caratterizzati purtroppo da 

ripetuti abbandoni di rifiuti, in 

particolare in Via Parri, Via Nenni, 

Via Amendola, Via IV Novembre, 

Via La Malfa, Via Gramsci, Via 

Kennedy, Via Foscolo.

Il messaggio sul cartello è 

molto semplice ed è tradotto in tre lingue: 

se abbandoni i rifiuti in strada commetti 

un reato e fai crescere i costi di raccolta. 

Differenzia i rifiuti e portali 

gratuitamente ai centri di 

raccolta.

Vengono inoltre forniti gli 

indirizzi e gli orari dei Centri di 

raccolta:

l Via Lirone, Castel Maggiore 

l Via Bonazzi 30/A, Zona 

artigianale Castel Maggiore

Aperti

n Martedì: 14.00 - 17.00 

n Mercoledì e Venerdì: 8.00 - 13.00 

n Giovedì e Sabato: 8.00 - 16.00 n

Ti piace buttare via i soldi?
Nuovi cartelli contro gli abbandoni di rifiuti

ALBO DEGLI SCRUTATORI PRESSO I SEGGI ELETTORALI
Gli elettori iscritti nelle liste elettorali del Comune, in possesso dei requisiti di idoneità, che 
desiderano essere inseriti nell’Albo delle persone idonee all’ufficio di scrutatore presso i 
seggi elettorali, possono presentare domanda entro il 30 novembre del corrente anno.
L’inclusione nell’Albo è subordinata al possesso dei seguenti requisiti:
a) essere elettore del Comune;
b) avere assolto gli obblighi scolastici;
c) non appartenere ad una delle categorie elencate nell’art. 38 del Testo Unico approvato 
con D.P.R. 30 marzo 1957, n. 361 ed art. 23 del Testo Unico approvato con D.P.R. 16 mag-
gio 1960, n. 570.
Dettagli e modulo di domanda sono disponibili sul sito web del Comune 
(www.comune.castel-maggiore.bo.it) oppure presso l’Ufficio Relazioni con il Pubblico. Le 
domande potranno essere fatte pervenire entro il 30 novembre. n

URP
Fascia di contatto telefonico con i cittadini 
Si accede all’URP su appuntamento da prendere telefonan-
do, scrivendo una mail o utilizzando il servizio di prenota-
zione on line
UFFICIO RELAZIONI CON IL PUBBLICO - Piazza Pace
Tel. 0516386874 / 0516386718 
Fascia di contatto telefonico con i cittadini: 
l Lunedì 8.30 - 11.30 
l Martedì 13.30 - 16.30
l Mercoledì 8.30 - 11.30
l Giovedì 8.30 - 11.30 
l Venerdì 8.30 - 11.30 
l Sabato 8.30 - 11.30
Mail: urp@comune.castel-maggiore.bo.it

Ricordiamo che sul sito web del Comune è possibile prenotare gli appuntamenti me-
diante agenda on line (menu Servizi on line)cedere alla scelta del medico in quanto 
è stato direttamente loro assegnato in attesa del medico titolare. n



Spazio Nausicaa, inaugurato il 29 ottobre, 

è un innovativo progetto per lo sviluppo 

di iniziative, servizi e contenuti nell’ambito 

delle politiche di genere, del contrasto alla 

violenza maschile sulle donne e della geni-

torialità condivisa e partecipata, collocato in 

uno spazio messo a disposizione dal Comune 

di Castel Maggiore, in collaborazione con 5 

realtà associative del territorio per sviluppare 

iniziative e progetti che hanno come obiettivo 

uno spostamento culturale attraverso l’auto-

determinazione e l’emancipazione femminile, 

così come descritto nell’obiettivo 5 dell’Agen-

da 2030 per lo sviluppo sostenibile e nella 

convenzione di Istanbul.

Le realtà coinvolte sono le cooperative sociali 

Alveare Cooperativa e La Venenta e le asso-

ciazioni di promozione sociale Falling Book, 

Rose Rosse e Vola Vola: l’idea di avere più 

soggetti con provenienza diversa che operano 

in questa direzione in un unico spazio può 

amplificare l’effetto dell’azione di ciascuno.

Lo spazio individuato è quello del palazzo 

comunale di Piazza Amendola 1, dove al pro-

getto è dedicato un intero piano dello stabile. 

La Sindaca Belinda Gottardi, che ha fortemen-

te voluto questo progetto, racconta: “Tutto 

è iniziato quando a Castel Maggiore si sono 

moltiplicate associazioni, cooperative, citta-

dine e cittadini con una sensibilità particolare 

sulle tematiche di genere e sul sostegno alla 

genitorialità: Rosse Rosse, Falling Book, La 

Venenta, Alveare, il gruppo mamme nato su 

Facebook, il gruppo di donne nato da un cor-

so di babysitting che insieme hanno dato vita 

a Vola Vola. Abbiamo messo attorno al tavolo 

dei Talenti femminili tutte queste energie, 

passioni e competenze ed è nata Nausicaa: 

uno spazio delle donne per le donne e non 

solo, per iniziative, servizi e contenuti sulle 

politiche di genere, sul contrasto alla violenza 

maschile sulle donne, sulla genitorialità condi-

visa e partecipata.

E’ un altro importante risultato per Castel 

Maggiore: in questo caso coniughiamo le po-

litiche per pari opportunità che caratterizzano 

il nostro progetto per la città con il tema delle 

rigenerazione urbana, che conferisce nuova 

funzione e nuova vitalità al palazzo comunale 

di Piazza Amendola”. n

La città delle donne
Nausicaa: rigenerazione urbana e uguaglianza di genere nel nuovo spazio di Piazza Amendola
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Le variabili in gioco nella scelta del percorso 

di studi e le opportunità offerte dai sistemi 

scolastici e formativi: un ciclo di incontri per 

aiutare le famiglie nella scelta della scuola 

secondaria di secondo grado, la prima delle 

decisioni importanti con cui si misurano i 

ragazzi, e per offrire spunti di riflessione e 

confronto sulla relazione genitori-figli nell’a-

dolescenza e sul ruolo educativo da esercitare 

in una fase così importante e delicata della 

vita dei ragazzi

Martedì 15 novembre 2022

Saluto di Paolo Gurgone - Assessore alle poli-

tiche per l’Istruzione di Castel Maggiore

Interessi, attitudini, caratteristiche per-

sonali in relazione all’offerta formativa 

presente sul territorio e alle professioni del 

futuro - a cura di Lula Diolaiti, psicologa del 

mondo del lavoro.

Informazioni utili per una scelta consa-

pevole, indirizzi di studio nella scuola 

secondaria di 2° grado e la formazione 

regionale nel post-diploma - a cura di Carla 

Conti collaboratrice della Città metropolitana 

e del Presidio metropolitano di Bologna del 

progetto orientamento

Martedì 22 novembre 2022

Occupabilità e nuovi professioni: uno sguar-

do al mondo del lavoro per un orientamen-

to consapevole - a cura del CIOP/FaLab e di 

Lula Diolaiti, psicologa del mondo del lavoro

Martedì 29 novembre 2022

Presentazione dei Licei del territorio: caratte-

ristiche e sbocchi 

Con l’intervento di Dirigenti scolastici e docenti

Martedì 6 dicembre 2022

Presentazione degli Istituti Tecnici e Pro-

fessionali del territorio: caratteristiche e 

sbocchi

Con l’intervento di Dirigenti scolastici e docenti

Castel Maggiore Sala Pier Paolo Pasolini 

Piazza Amendola 1

Info: giovani@renogalliera.it

t 051 8904823-825 | 320 7987227 

(dal lunedì al venerdì, ore 9-14)

Ingresso libero fino a esaurimento dei posti 

disponibili n

Verso la scelta
In Sala Pasolini un ciclo di incontri di orientamento scolastico
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S i sono conclusi nelle classi quinte della 

Direzione Didattica di Castel Maggio-

re, gli interventi della storica Roberta Mira 

per il progetto “Una volta ascoltai la mia 

strada raccontare”, la quale, con l’aiuto di 

una cartina geografica della città, di filmati 

dell’epoca e di fotografie, ha condotto i 

bambini alla conoscenza dei personaggi 

della storia recente a cui sono stati intitolati 

parchi cittadini, strade e scuole.

Attraverso queste lezioni interattive, gli 

alunni hanno così conosciuto Irma Bandiera, 

Franco Franchini e l’infaticabile contributo 

delle Staffette Partigiane alla liberazione del 

territorio e, tramite il racconto delle loro 

azioni, sono arrivati a conoscere gli eventi 

drammatici del settembre-ottobre del 1944 

che portarono all’assalto del Comune e cul-

minarono con uno dei più sanguinosi eccidi 

consumati nel nostro territorio, nel quale 

33 persone inermi vennero rastrellate dalle 

forze nazifasciste e trucidate a Sabbiuno, 

dentro una fossa che serviva da rifugio an-

tiaereo ai contadini e abbandonate semico-

perte da un po’ di terra.

Durante gli incontri sono stati creati 

momenti di riflessione e di discussione sui 

concetti di “diritto”, “libertà” e “uguaglian-

za” per avviare anche alla conoscenza dei 

principi fondamentali che hanno ispirato i 

Padri Costituenti e che sono alla base della 

Una volta ascoltai la mia 
strada raccontare
Eventi e i progetti nelle scuole per commemorare 
gli eccidi del 14 ottobre del 1944

nostra Costituzione.

L’iniziativa, promossa dall’Anpi e sostenu-

ta dall’Ufficio Scolastico del Comune di 

Castel Maggiore, ha suscitato l’interesse e 

il coinvolgimento degli alunni di quinta e si 

concluderà con una visita guidata delle clas-

si al Cippo di Sabbiuno, alla presenza delle 

istituzioni cittadine e dei volontari dell’Anpi 

che racconteranno ai bambini cosa accad-

de in quel drammatico 14 ottobre 1944 e 

commemoreranno le vittime deponendo dei 

fiori.

Quest’iniziativa si inserisce in un programma 

più ampio e variegato, promosso dall’Anpi 

con la collaborazione del Comune, all’inter-

no delle scuole del territorio per commemo-

rare l’eccidio del 14 Ottobre, e ha interessa-

to anche alcune classi del Keynes, con la loro 

partecipazione ad uno spettacolo teatrale, 

in cui sono stati portati in scena la storia e i 

ricordi della partigiana Ivonne Trebbi, “Bru-

na” e in primavera vedrà anche l’adesione di 

molte classi della scuola Donini Pelagalli al 

progetto “La mia storia, tante storie”.

Un grande ringraziamento va alle insegnanti 

e agli insegnanti coinvolti in queste iniziati-

ve per l’impegno profuso ad avvicinare gli 

alunni delle loro classi alla storia recente del 

loro territorio, valorizzando l’importanza 

della memoria, al fine di favorire il loro sen-

so di appartenenza alla comunità locale. n

Marisita Di Iacovo

Referente per l’Educazione Civica

Direzione Didattica di Castel Maggiore
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Il 14 ottobre ha avuto luogo nella Caserma 

“Montezemolo” di Castel Maggiore, la 

cerimonia di avvicendamento al comando 

del reggimento genio ferrovieri. Al cospetto 

della Bandiera di Guerra del reggimento e 

alla presenza del Comandante della Brigata 

Genio, Generale di Brigata Mauro Prezioso, il 

Colonnello Emilio Giglio ha ceduto il comando 

al parigrado Salvatore Magazzù, proveniente 

dal 12° Reparto Infrastrutture di Udine, con.

Il Generale di Brigata Mauro Prezioso, nel 

corso del suo intervento ha elogiato i ferro-

vieri per il costante ed elevatissimo impegno 

profuso in ogni circostanza e per gli ecce-

zionali risultati raggiunti nel periodo appena 

concluso. Durante il comando del Colonnello 

Giglio, il reggimento genio ferrovieri ha con-

dotto diverse attività operative e addestrative, 

assumendo tra l’altro la responsabilità del 

Raggruppamento “Umbria-Marche” nell’ambi-

to dell’operazione “Strade Sicure” e parteci-

pando inoltre a molteplici attività di concorso 

dell’Esercito Italiano durante l’emergenza 

CoViD-19. 

Oltre le operazioni di controllo del territorio 

sono proseguite le attività peculiari della 

specialità, con il concorso nella gestione del 

sistema dei trasporti ferroviari nella regione 

Emilia Romagna nonché gli innumerevoli 

lavori CAMPALGENIO, tra cui la realizzazione 

di due complessi modulari ad uso residenziale 

presso le caserme Annibaldi e Mercanti a Mila-

no, oltre ai numerosi interventi per pubbliche 

calamità e bonifica da residuati bellici risalenti 

ai conflitti mondiali. Il Colonnello Giglio, ter-

minata l’esperienza alla guida degli uomini e 

donne del reggimento genio ferrovieri, andrà 

a ricoprire un prestigioso incarico presso il 

Dipartimento Infrastrutture dello Stato Mag-

giore dell’Esercito a Roma. n

Cambio al vertice del reggimento 
genio ferrovieri
Il Colonnello Giglio cede il comando al parigrado Magazzù

Il tradizionale passaggio della Bandiera di Guerra 
tra cedente e subentrante ha sancito il 

trasferimento della responsabilità del comando

Il 18 settembre scorso al parco delle Staf-

fette Partigiane, in una giornata assolata 

di fine estate, si è tenuta la prima edizione 

della Festa del Volontariato promossa ed 

organizzata dalla Consulta del Welfare, 

con una formula che coniuga tradizione e 

interessanti novità.

Le Associazioni partecipanti, davvero 

numerose, hanno potuto incontrarsi e 

presentarsi alla cittadinanza in allegria per 

tutta la giornata con attività e laboratori 

per grandi e piccini: un segnale di ripar-

tenza che ha dato il via a un nuovo anno 

di lavoro della Consulta del Welfare, tavola 

rotonda dove Associazioni e singoli cittadi-

ni iscritti si confrontano e lavorano insieme 

su progetti per il benessere del territorio.

Compagni di viaggio della giornata i ragaz-

zi dello Spikeball che, con un torneo che 

ha contato un centinaio di iscritti, hanno 

animato la festa richiamando squadre da 

varie parti d’Italia.

La Sindaca Belinda Gottardi e l’Assessora 

Barbara Giannerini, Presidente della Con-

sulta del Welfare, hanno accompagnato 

tutta la giornata e ringraziato presenti e 

Associazioni per la partecipazione, sotto-

lineando come il volontariato è sostegno 

per il cittadino e le istituzioni. “Il valore 

di ogni singolo volontario si amplifica 

e acquista significato se inserito in una 

comunità solidale - ha dichiarato l’asses-

sora Giannerini - e una festa come questa 

rappresenta la risposta più puntuale per 

coloro che si vogliono affacciare, anche per 

la prima volta, allo straordinario mondo 

del volontariato”.

La Consulta del Welfare ha deciso di devol-

vere parte dei ricavi della festa al progetto 

Café Amarcord di Castel Maggiore, per 

prolungare le attività anche nel periodo 

estivo. n

Anita Fondaroli

Vice Presidente della Consulta del Welfare

La festa del volontariato
Una domenica di condivisione e presentazione delle attività

Anita Fondaroli, Belinda Gottardi, 
Barbara Giannerini, Giovanni Santunione
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La Cooperativa Sociale Alveare apre le por-

te della nuova sede in piazza Lo Russo 9 

a Castel Maggiore. L’inaugurazione si è svolta 

con la partecipazione della Sindaca Belinda 

Gottardi e l’Assessora Giannerini Barbara, 

il presidente di ConfCooperative Bologna 

Daniele Ravaglia, il direttore di ConfCoopera-

tive Bologna Matteo Manzoni e Don Riccardo 

Mongiorgi parroco dell’Unità pastorale di 

Castel Maggiore. Non è mancata la presenza 

del cuore pulsante della Cooperativa: tutti i 

soci e collaboratori della cooperativa, alcune 

famiglie e i ragazzi e le ragazze che quoti-

dianamente frequentano i nostri servizi. La 

cooperativa Alveare è impegnata da anni a 

Castel Maggiore con le attività di Doposcuola 

per i ragazzi delle medie, ripetizioni per tutte 

le fasce scolastiche, il laboratorio L’APE per 

ragazzi con Dsa e Bes e con l’attività di servizi 

di pulizia per condomini e uffici. L’inaugura-

zione di questa nuova sede è in questo senso 

un traguardo importante , perchè rappresen-

ta una tappa di un lungo percorso di tutela 

e impegno sociale verso i più bisognosi,ma è 

anche un nuovo inizio nel segno dell’innova-

zione e dell’inclusione sociale.

Per richieste di informazioni potete scriverci: 

alveare@cooperaticvasocialealveare.itn

Un traguardo nel segno di un nuovo inizio
Alveare inaugura la sua nuova Sede

Il Maresciallo Capo Dome-

nico Marrocco è il nuovo 

comandante della Stazione 

Carabinieri di Castel Maggio-

re. Trentacinque anni di età, 

di cui 15 trascorsi nell’Arma 

dei Carabinieri, il militare ha 

prestato servizio in provincia 

di Milano e in Emilia Roma-

gna, presso la Sezione Ope-

rativa della Compagnia Ca-

rabinieri di Borgo Panigale e 

presso la Stazione Carabinieri 

di San Giorgio di Piano da cui 

nell’ottobre scorso è stato 

trasferito per assumere il nuovo incarico. Il 

Maresciallo Marrocco, laureato in Operatore 

per la Sicurezza Sociale presso l’Università 

degli Studi di Firenze, il 20 maggio 2019 è 

stato insignito della Medaglia d’Oro al Valor 

Civile per aver partecipato alle operazioni 

di soccorso avvenute a seguito del grave 

sinistro stradale del 6 ago-

sto 2018: “Con eccezionale 

coraggio, esemplare altru-

ismo e cosciente sprezzo 

del pericolo, in occasione 

di un grave sinistro stradale 

che provocava l’incendio 

di un’autocisterna carica 

di materiale infiammabile, 

si prodigava, insieme con 

altri militari, per allontana-

re passanti e residenti dal 

luogo interessato, incurante 

del rischio di esplosioni. Im-

provvisamente investito da 

violentissima deflagrazione, che gli cagiona-

va ustioni su varie parti del corpo, nonostan-

te le lesioni riportate, prestava soccorso ai 

numerosi feriti, continuando nell’opera di 

messa in sicurezza dell’area. Nobile esempio 

di altissimo senso del dovere e di elette virtù 

civiche”. n

Carabinieri: 
cambio al comando stazione
Domenico Marrocco subentra a Francesco Politano
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Un voto unanime a 
favore dell'ambiente

Tutti noi possiamo constatare nella nostra 
quotidianità le drammatiche conseguenze 

dei cambiamenti climatici, che impattano sui 
nostri territori con eventi estremi: lunghi perio-
di di siccità, precipitazioni concentrate in even-
ti di intensità estrema e devastante, aumento 
delle temperature a livelli sconosciuti per le 
nostre zone. Come non essere preoccupati e 
come non avvertire l’urgenza di cambiare abi-
tudini e prendere provvedimenti che cerchino 
di rallentare e mitigare i fenomeni disastrosi 
che sono ormai sotto gli occhi di tutti? Nel 
Consiglio Comunale del 27 settembre i gruppi 
di maggioranza hanno presentato due ordini 
del giorno, che, pur riguardando due argo-
menti diversi, propongono alla amministrazio-
ne due azioni specifiche volte ad intensificare 
l’azione di contrasto alle emissioni di gas serra 
e di protezione dell’ecosistema.
Si tratta dell’ordine del giorno relativo alle 
Comunità energetiche rinnovabili, preceduto 
da una interessante serata dedicata allo stesso 
argomento, che indica la necessità di favori-
re e sostenere nella nostra città la nascita di 
Comunità energetiche e di “ valutare ulteriori 
iniziative volte al diffondersi della produzione 
e autoconsumo di energia da fonti rinnovabili 
nel territorio comunale”. La seconda mozione, 
relativa alla tutela dell’habitat delle api e degli 
altri insetti impollinatori a rischio di estinzione 
a causa dei cambiamenti climatici, l’inquina-
mento, l’uso dei pesticidi e il deterioramento 
dell’ambiente invita “a procedere ad una 
revisione del Regolamento del verde che, pur 
mantenendo le esigenze manutentive in linea 
con il decoro del territorio, porti ad una pro-
grammazione degli sfalci orientata a favorire i 
periodi di impollinazione, prevedendo anche la 
piantumazione di vegetazione a fioritura pro-

CHE SIA LA VOLTA BUONA?
Una variante del regolamento edilizio potreb-
be bloccare ulteriori proroghe alla chiusura 
della discarica ASA
La vicenda della discarica ASA è nota: è attiva 
dal 1991 e doveva essere chiusa entro il 2013 
quando sarebbe stata riempita da 936.000 
mc di rifiuti speciali non pericolosi comprese 
le ceneri del termovalorizzatore di Bologna. Fu 
poi concesso un incremento di altri 415.400 
mc spostando la chiusura al 2017 e dopo ci 
fu un ulteriore incremento di 122.800 mc con 
la chiusura definitiva prevista per la fine del 
2019. Invece ASA chiese alla Regione una nuo-
va proroga per altri 220.770 mc. La Regione 
diede l’autorizzazione con scadenza alla fine 
del 2024 ma prevedendo già la possibilità 
di proroghe. Il Comune di Castel Maggiore 
non solo non ha mai contrastato tutto ciò 
ma, quando ci fu la penultima proroga, si 
oppose in giudizio al ricorso presentato, dal 
Centergross ed dal “Comitato contro l’am-
pliamento”, prima al TAR e poi al Consiglio 
di Stato contro Regione, Arpae e Comune di 
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gressiva allo scopo di creare un microcosmo 
accogliente e attrattivo per gli insetti soprat-
tutto in relazione all’attività delle api. “
Il voto unanime dei gruppi di maggioranza 
e minoranza, è stata una bella occasione per 
dimostrare che, al di là delle diversità che con-
traddistinguono le forze politiche, si può e si 
deve essere uniti nella salvaguardia del nostro 
pianeta. n
Daniela Volta, 
Presidente del Consiglio Comunale

continua è

Lo scorso anno è ricorso il 
centesimo anniversario della 

solenne tumulazione del "Milite 
Ignoto" presso l'Altare della Patria, 
al Vittoriano. Per l'occasione è 
stato realizzato un treno storico 
rievocativo di quello che condusse 
a Roma il feretro dell'Eroe, che 
partendo dalla stazione di Cervignano del Friuli 
(UD) è giunto a Roma percorrendo l'originale 
itinerario e toccando le città che videro la trasla-
zione del "Milite Ignoto". A prosecuzione delle 
attività che hanno avuto luogo nell'ambito di tali 
celebrazioni, è ripartito lo scorso 6 ottobre da 
Trieste, il "Treno della Memoria" che ha percorso 
l'itinerario congiungente i Capoluoghi di Regio-

ne e le maggiori città italiane non 
coinvolte nel percorso storico del 
1921 ed è giunto a Roma il 4 no-
vembre 2022 in concomitanza con 
le celebrazioni del Giorno dell'Unità 
Nazionale e Giornata delle Forze 
Armate. Il Reggimento Genio 
Ferrovieri, come nella precedente 

edizione, ha supportato la prestigiosa iniziativa 
mettendo a disposizione tutte le professiona-
lità specialistiche in organico al Reparto al fine 
di contribuire sia ad approntare nella Sede di 
Castel Maggiore il convoglio ferroviario, che a 
scortarlo nel tragitto. A bordo sono presenti due 
mostre sulla storia del Milite Ignoto: una con 
cimeli storici e una multimediale. n

Ripartito il “Treno della Memoria”
Oltre 5000 chilometri attraverso 700 stazioni ferroviarie

Il Treno della Memoria
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Castel Maggiore per ottenere l’annullamento 
dei rispettivi atti autorizzativi e così i cittadini 
non ottennero quanto richiesto e riguardo 
all’ultima proroga si è limitato a dichiarare 
la conformità del progetto agli strumenti 
urbanistici vigenti. Nel Consiglio Comunale 
del 28 settembre 2022 è stata approvata la 
quindicesima variante al RUE (Regolamento 
Urbanistico Edilizio) che, assieme ad altri 
punti, presenta una modifica interessante che 
introduce una specifica di dettaglio relativa ai 
nodi ecologici e cioè vi si scrive: “La discarica 
di rifiuti non pericolosi ... è ammessa fino al li-
mite quantitativo autorizzato ... Il conferimen-
to di materiali a detto impianto è ammesso 
entro il limite temporale autorizzato”. Noi non 
sappiamo se ciò sarà sufficiente per impedire 
che la Regione autorizzi una eventuale nuova 
proroga ma, alla fine del 2024, ci sarà già un 
nuovo Sindaco ed una nuova Giunta e quindi 
invitiamo i cittadini contrari alla ulteriore 
crescita della montagna di rusco a chiedere, 
prima del voto, ai vari candidati come pensino 
di comportarsi su questa questione. n
Andrea Cavallari (info@andreacavallari.it)
Villiam Grandini (villiam.grandini@comu-
ne.castel-maggiore.bo.it)
Luca Napoli (lucanapolibo@gmail.com)

IL LUNGO GIORNO 
DEL SEGGIO N°12
Ma cos’è successo al Seggio n°12 durante le 
ultime elezioni politiche?!?
A poco meno di tre settimane, abbiamo ricevu-
to diverse segnalazioni da cittadini arrabbiati 
di Castel Maggiore; esperienze che sottolinea-

vano diverse criticità nelle operazioni svolte il 
25 settembre, ma praticamente tutte riguar-
davano un unico seggio …...Il n°12! Abbiamo 
provato a comprendere ascoltando ogni com-
mento, d’altronde per noi di Fratelli d’Italia la 
classe politica deve ascoltare i propri cittadini 
e, la dove si sbaglia, bisognerebbe effettuasse 
una doverosa autocritica, ma l’attuale am-
ministrazione, se ne guardata bene dal farla: 
non un commento, non una considerazione 
al successivo consiglio comunale avvenuto il 
28 settembre. Di seguito riportiamo sintetica-
mente quanto riferitoci dai cittadini oltre da 
quanto visto e riferitoci dal nostro rappresen-
tante di lista presente al seggio:
Innanzitutto si fa presente che tutte le segna-
lazioni indicavano che i membri del seggio 
risultavano di poca o nessuna esperienza, 
questa è stata una sensazione unanime il che 
si traduceva in lavori che ovviamente risultava-
no lenti e farraginosi. 
Di fatto questo sarebbe un errore gigantesco 
da parte dell’ufficio elettorale, probabilmente 
la genesi di tutto. Ma torniamo ai fatti e al lun-
go giorno del seggio n°12: talvolta si dimenti-
cavano di restituire i documenti agli elettori o 
rendevano quelli sbagliati, pare addirittura che 
ad un cittadino non l’abbiano restituiti se non 
in un secondo momento. 
A causa della lentezza e dei vari disguidi si è 
formata una lunga fila, durata quasi tutto il 
giorno. Il punto più critico si è avuto nel primo 
pomeriggio in quanto il Presidente del seggio 
ha voluto fare un controllo sui registri di voto, 
per cui il seggio si è fermato per un’ora intera, 
con la gente fuori che aspettava in una fila 
ormai fuori controllo; molti elettori se ne sono 
andati e non sono più tornati a votare, chi è 
rimasto ha atteso circa un’ora e mezza con 
un picco segnalatoci da un unico cittadino di 
circa 2 ore. Pare che sia addirittura intervenuta 
anche la Sindaca a dare una mano ma senza 
grosso successo.
Una volta ripartito il seggio, il tempo di attesa 

per gli elettori è stato comunque mediamen-
te alto, quasi tutte la segnalazioni ricevute 
parlano di poco meno di un’ora, qualcuna di 
mezzora (i più fortunati).
Alle 23:00, quando si è chiuso il seggio ed 
è iniziato lo spoglio e con grande sorpresa 
(o c’era d’aspettarselo?!?) non tornavano i 
conti dei votanti. Alle 3:30 non era terminato 
nemmeno il conteggio dei voti per il Senato. 
Insomma pare anche che abbiano finito lo 
spoglio circa alle 8:00 di lunedì mattina. Cosa 
dire... per noi tutto questo è assolutamente 
inconcepibile! 
Chissà cosa ne pensa l’attuale amministrazio-
ne ma la sensazione è che loro preferiscano il 
silenzio di un comodissimo velo pietoso. n
Maurizio Iannaccone 

INSERIAMO LA MARCIA 
GIUSTA PER IL FUTURO

Molto spesso oggigiorno si sente parla-
re di mobilità sostenibile. 

Adesso più che mai è indispensabile 
fare delle scelte che non possono essere 
rimandate e che ci avvicinano ad un futuro 
realizzabile. In questo articolo vorremmo 

far luce su come davvero si possa sfruttare 
la bicicletta sul nostro territorio. 
Parleremo sia dei percorsi ciclabili cittadi-
ni, utili per gli spostamenti interni e per 
immettersi nei territori limitrofi, sia dei 
percorsi turistici. 
Per quanto riguarda i percorsi ciclabili 
cittadini segnaliamo sia quelli esistenti che 
quelli in fase di sviluppo:
l la linea 6 della Bicipolitana che colle-
ga Bologna a Galliera. Il collegamento 
verso Bologna è già attivo, ma con la fine 
dei lavori in corso sulla via Galliera sarà 
utilizzabile con più comodità, vista la 
realizzazionediunaciclabileinsedeprotettae 
l’incremento di illuminazione pubblica. 
Segnaliamo che dopo aver passato l’attra-
versamento all’altezza dell’Hotel Olimpic il 
percorso si immette all’interno di 1°maggio 
(via Quasimodo) evitando così la strada 
trafficata, per poi finire nel sottopassaggio 
di via Bentini, dotato di bike line.
l la bike line di via Lirone che si collegherà, 
grazie ad un allargamento della strada e 
all’inserimento di una pista ciclo pedonale, 
dalla nuova Galliera al capoluogo.
l l’allargamento di via Bondanello e la 
realizzazione di una pista ciclo pedonale 
che permetterà dalla Nuova Galliera di 
raggiungere via Agucchi.
Ricordiamo che le zone del comune dotate 
di bike line, e non di ciclabile in sede 
propria, sono tutte zone 30, una scelta 
importante per salvaguardare i ciclisti e per 
andare verso la direzione di una città del 
futuro. Per quanto riguarda invece le zone 
di interesse turistico non possiamo non 
invitarvi a percorrere:
l la ciclovia del Navile: un percorso ciclope-
donale immerso nel verde. 
Il percorso può essere intrapreso da Castel-
lo, sia verso Bentivoglio fino a raggiungere 
l’Oasi la Rizza che verso Bologna arrivando 

continua è

In relazione a quanto riportato nell'intervento di 
Fratelli d'Italia, si specifica che le operazioni di 
voto e di scrutinio si sono concluse regolarmente 
e che si è registrata un'affluenza corrispondente 
alla media del Comune. Esprimiamo anche rincre-
scimento per una critica al personale operante nel 
seggio che, ricordiamo, è costituito da cittadini 
nominati dal Consiglio comunale, provenienti da 
varie professioni che si prestano volontariamente 
a collaborare per garantire l'esercizio della demo-
crazia a fronte di un modestissimo corrispettivo 
economico (NdR).
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Sulle elezioni del 25 settembre ci siamo 
soffermati già nel precedente numero 

di In Comune. A nostro avviso, il PD deve 
constatare di aver perso credibilità fra 
quelle fasce di popolazione più colpite 
dalle disuguaglianze che pure il partito 
denuncia. Personalismi e carrierismi esa-
sperati nella classe dirigente nazionale non 
aiutano, così come parlare di alleanze som-
mando numeri ipotetici senza discutere di 
quali bisogni il PD voglia rappresentare. 
Senza riforme concrete incentrate tanto su 
lavoratori e welfare quanto sullo sviluppo, 
nel rispetto dell’ambiente, e senza difende-
re poi quelle proposte con la convinzione e 
la forza necessaria, non si va lontano.
Siamo fermamente convinti che il Partito 
Democratico di Castel Maggiore - con le 
azioni della Giunta e del nostro gruppo 

consiliare, con i valori che esprimiamo e 
le persone che fanno parte della nostra 
comunità - si sottragga a tanti difetti mo-
strati dal partito a livello nazionale. Certo, 
l’esito del voto ci richiama ancora di più ad 
una lucida, onesta attenzione ai bisogni e 
alle sofferenze delle persone.
È anche in quest’ottica che lo scorso 18 
ottobre abbiamo tenuto un incontro 
pubblico, in cui la Giunta si è sottoposta 
ad un’ampia verifica di metà mandato, ag-
giornando il quadro rispetto al resoconto 
fornito su In Comune ad aprile 2022. Nello 
stesso spirito, continuano le riunioni della 
“conferenza di organizzazione” del PD di 
Castel Maggiore, un percorso avviato come 
riflessione aperta sulle nostre attività e su 
come migliorarle.
Per quanto riguarda l’impegno in consi-
glio comunale, nella seduta di settembre 
abbiamo approvato un ordine del giorno 
per facilitare, approfittando anche del-
la recente legge regionale, la nascita di 
comunità energetiche rinnovabili a Castel 
Maggiore. Di questa iniziativa, ancora più 
cruciale in un contesto di crisi energetica e 
caro bollette, si è anche discusso lo scorso 
27 settembre in uno degli incontri CIVICS.
Vogliamo infine segnalare la futura 
adesione del nostro Comune all’iniziativa 
europea “Costruire l’Europa con i consi-
glieri locali”: un modo di far conoscere gli 
impatti dell’UE sul territorio e di portare 
nel contempo la nostra voce a Bruxelles 
con più efficacia. È un ulteriore esempio 
dell’impegno europeista della nostra am-
ministrazione, pronta a cogliere opportu-
nità in uno spirito di solidarietà, senza per 
questo tacere sulle mancanze dell’attuale 
governance europea. n
Andrea Pareschi
Capogruppo del Partito Democratico
andrea.pareschi@comune.castel-maggiore.
bo.it

PER UN PARTITO 
CHE RISPONDE AI 
BISOGNI DEI CITTADINI

fino al Battiferro.
l la ciclovia del Reno, che grazie al pro-
getto dell’Unione Reno Galliera darà vita 
ad un percorso lungo l’argine che percor-
rerà i comuni da Trebbo di Reno fino a 
S.Vincenzo di Galliera.
Come vedete il territorio, anche se con 
ancora molti progetti da realizzare, ha già 
una buona base per mettere in pratica la 
vostra personale transizione ecologica, 
che in parole povere significa garantire un 
futuro a chi vi sta a cuore e alla Terra. n
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La prima parte della settima sta-
gione di Agorà prosegue sabato 

19 novembre al Teatro La Casa del 
Popolo di Castello d’Argile con la 
compagna pistoiese Gli Omini in 
Trucioli, frammenti sparsi tratti da 
un’enciclopedia d’incontri casuali e di racconti 
assurdamente reali raccolti in giro per l’Italia. Lo 
stesso teatro ospita, sabato 10 dicembre, un 
altro importante appuntamento: Menoventi / 
Le Città Visibili in Entertainment: un testo di 
Ivan Vyrypaev, drammaturgo, regista e sceneg-
giatore russo, tra i più interessanti autori della 
scena contemporanea, con Tamara Balducci e 
Francesco Pennacchia nei panni di due spettatori 
attenti che, capovolgendo i ruoli, s’interrogano 
sulla natura dell’intrattenimento.
Al Teatro Alice Zeppilli di Pieve di Cento va in 
scena, sabato 26 novembre, Matilde Vigna in 
Una riga nera al piano di sopra, un racconto 
che parte da uno studio approfondito dell’al-
luvione del Polesine del 1951 intersecando una 
storia di perdita personale; sabato 17 dicembre 
è la volta della compagnia napoletana Collettivo 
LunAzione ne Il Colloquio, la storia di tre donne 
ancorate all’abisso che, stancamente, attendono 

l’inizio degli incontri con i detenuti.
Torna ad Agorà la storica coppia 
formata da Enzo Vetrano e Ste-
fano Randisi, sul palco del Teatro 
Comunale di Argelato sabato 3 di-
cembre insieme a Nicola Borghesi 

nello spettacolo Grazie della squisita prova, 
creazione nata dall’incontro tra due percorsi 
teatrali assai lontani, eppure affini. 
Infine, al Teatro Biagi D’Antona di Castel Mag-
giore per i due attesi eventi che concludono 
l’anno e la prima parte della stagione di Agorà: 
lunedì 26 dicembre alle 18.30 l’ormai consueto 
Gala di Santo Stefano con il concerto con gli 
artisti vincitori del Premio Giuseppe Alberghini 
e, venerdì 30 dicembre alle ore 21, la pièce 
Cosine robette con Roberto Latini, Angela 
Malfitano e Francesca Mazza: “nove pezzi non 
proprio facili” che vedono in scena una galle-
ria di personaggi presi in prestito soprattutto, 
ma non solo, dall’universo fiabesco dei fratelli 
Grimm, assemblando alcuni scampoli di fiabe 
al contrario: i ranocchi baciano le principesse, 
gli uomini vogliono mutarsi in zebre, i bambini 
divorano i lupi e gli occhiali cadono verso l’alto. 
In seguito, il brindisi di fine anno! n

Agorà
I prossimi appuntamenti nei teatri dell’Unione Reno Galliera
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Visite guidate a cura di Sustenia con 

animazione teatrale di Oltre le Quinte

Domenica 20 novembre e 11 dicembre 

2022.

n 1°turno dalle 10 alle 11 

n 2°turno dalle 11:30 alle 12:30

Villa Salina Malpighi, Via Galliera 2, 

Loc. Primo Maggio, 

40013 Castel Maggiore (BO)

Iscrizione obbligatoria entro il giorno 

prima dell’evento:

Tel.: 331 1081173

E-mail: eventi@renogalliera.it

Durante l’iniziativa sarà allestito un punto 

ristoro a cura della Pro Loco di Castel 

Maggiore.

Un’iniziativa nell’ambito delle “Passeggiate 

Patrimoniali” nei parchi e giardini storici 

dell’Emilia-Romagna, tra natura e cultura: 

un programma di 30 appuntamenti in cui 

l’Emilia-Romagna racconta sé stessa: non 

semplici escursioni o visite guidate, ma 

itinerari che portano all’esplorazione e alla 

scoperta del territorio e della sua storia 

attraverso gli occhi e le voci di chi lo vive 

più da vicino, con approfondimenti sul 

patrimonio culturale naturale, paesaggisti-

co, architettonico, archeologico, museale, 

archivistico e letterario.

I comuni coinvolti in questa prima edizione 

delle “passeggiate” sono 10: Castel Mag-

giore (Bo), Cavriago (Re), Formigine (Mo), 

Fiorano Modenese (Mo), Lugo (Ra), Pavullo 

nel Frignano (Mo), Portomaggiore (Fe), 

Riccione (Rn), Salsomaggiore Terme (Pr)e 

Sassuolo (Mo). n

A spasso nel parco
Passeggiate nel verde di Villa Salina Malpighi
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In occasione della giornata contro la 

violenza sulle donne, un gruppo nato 

al femminile porta la sua musica e i suoi 

testi. Raccontano: “La band nasce inizial-

mente formata da sole ragazze: Beatrice la 

pianista, Giulia la cantante e Aurora con la 

chitarra acustica. 

Nel 2020 decidiamo di voler scrivere anche 

dei pezzi nostri ricercando un suono più 

pop/rock, per questo motivo inizierà a far 

parte del gruppo Federico, il batterista.

Nel nostro primo inedito “why?” sceglia-

mo di inserire una chitarra elettrica per 

un assolo, Yuri così entra a far parte degli 

Underoots e Aurora si sposterà al basso. 

La formazione della band al femminile si 

chiamava “Lady verse”, nel 2021 scegliamo 

un nuovo nome per raffigurarci al meglio 

data la nuova formazione. 

Il logo di Underoots nasce cosi, un albero 

che prende l’energia dalle radici per 

crescere rigoglioso e forte, come noi 

prendiamo l’energia per i nostri pezzi 

buttandola verso chi ci ascolta”.

Open act della serata: COCCINO

Venerdì 25 novembre ore 21.00

Teatro Biagi D’Antona, Via G. la Pira 54, 

Castel Maggiore

Ingesso libero fino a esaurimento posti n

Underoots in concerto
Il 25 novembre la band made in Castel Maggiore 
sul palco del Biagi D’Antona

VIOLENZA SULLE DONNE: UNA MOSTRA DI ZONA FRANCA
In occasione della ricorrenza del  25 novembre 2022 “Giornata Internazionale per 
l’eliminazione della violenza contro le donne” istituita dall'Assemblea generale delle 
Nazioni Unite nel 1999, l’associazione Rose Rosse allestisce la mostra "COME MEDIA 
E GIORNALI RACCONTANO LA VIOLENZA SUILLE DONNE - La vittimizzazione secon-
daria delle donne che hanno subito violenza”, nell’ambito del Progetto “Zona Franca: 
Libere di essere".
La mostra verrà allestita nei giorni 25 e 26 novembre nel foyer del Teatro Comunale di 
Castel Maggiore “Biagi D’Antona” e, successivamente nelle sale dello “Spazio Nausi-
caa”  in Piazza Amendola 2. n
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In breve
Martedì 22 Novembre 

Teatro Biagi d’Antona ore 21.00

n E NON SOLO! - uno sguardo 

sulle solitudini di adolescenti 

e migranti: incontro a più voci 

moderato dal presidente della 

zona pastorale

Sabato 26 Novembre 

n Piazza Amendola ore 14.30 

“ALLA RICERCA DEL TESORO NELLA 

RETE” Attività itinerante per bambini alla 

scoperta di luoghi e persone che formano 

rete per il bene comune, parte del tesoro 

della nostra città. I percorsi termineranno 

alla chiesa di Sant’Andrea.

n Chiesa di Sant’Andrea ore 17.30 

PARTENZA FIACCOLATA PER LA PACE

n Piazza della Pace 

ore 18.00 ACCENSIONE DELL’ALBERO DI 

NATALE in compagnia della Sindaco Belin-

da Gottardi e premiazione del concorso di 

disegno nelle scuole: “UN DISEGNO PER 

SANT’ANDREA” con Don Riccardo Mon-

giorgi, parroco di Castel Maggiore.

ore 19.00 apertura stand gastronomico 

Festa di Sant’Andrea 2022
per la tradizionale POLENTATA 

DI SANT’ANDREA - Polenta con 

ragù e/o con salsiccia a cura 

della Proloco di Castel Maggiore.

Domenica 27 Novembre 

n Chiesa di Sant’Andrea ore 12 

PRANZO INSIEME (con pre-

notazione entro giovedì 

051/6321661)

n Sala Parrocchiale via Bandiera 36 ore 21 

CONCERTO a cura di Giuseppe Pellegrino: 

“Cambia un Uomo” riflessioni in musica 

sul conflitto e sulla pace.

Mercoledì 30 Novembre

n Chiesa di Sant’Andrea Ore 21 

S. MESSA E AL TERMINE DISTRIBUZIONE 

DEL PANE BENEDETTO DI S. ANDREA 

offerto dai panifici Pan per Focaccia e Pan 

Trebbo

n Nelle giornate del 26-27 e 30 novembre 

e 3 - 4 dicembre dalle 9.30 alle 18.00 avrà 

luogo il MERCATINO DELLA CARITAS in 

canonica a S. Andrea n

A cura di Pro Loco, Unità Pastorale, 

Città di Castel Maggiore

DOC IN TOUR 2022

la rassegna documen-

taristica regionale che 

ogni anno seleziona il 

meglio della produzio-

ne dell’Emilia-Romagna.

Centro di lettura “L’isola del tesoro”, 

Via Lame 182 - Trebbo di Reno

Info: eventi@renogalliera.it

Lunedì 21 novembre ore 21.00

l PORPORA

di Roberto Cannavò, 60’

Lunedì 28 novembre ore 21.00

l C’È UN SOFFIO DI VITA SOLTANTO

di Matteo Botrugno, Daniele Coluccini, 90’ 

STAGIONE TEATRALE 

DIALETTALE 2022/2023

A cura delle Compagnie 

“I Grigioro” e 

“I Nuovi Felsinei”

Teatro Biagi D’Antona, 

Via G. la Pira 54, Castel Maggiore 

Info: Tel. 3393064531

e-mail: kaptain1@alice.it

Sabato 19 novembre, ore 21

Teatro del Reno (Pieve di Cento) 

presenta: 

l DERSET A NADEL

Domenica 27 novembre, ore 16

Al Nostar Dialatt (Castenaso) presenta: 

l AL DIS ED LOI

Sabato 10 dicembre, ore 21

I Nuovi Felsinei presentano: 

l M’AL FARESSET UN PIASAIR

CONDIMENTI OFF

Teatro Biagi D’Antona, 

Via G. La Pira 54, Castel Maggiore

Info: Tel. 3282389373

Mercoledì 23 Novembre 2022 - ore 21

MARIELLA POPOLLA con il Collettivo INSIDE 

PRON presenta il suo libro

l EPPUR MI PIACE... 

Immaginari e lavoro tra femminismi 

e pornografie

(DeriveApprodi, 2021)

Giovedì 15 dicembre 2022 - ore 21 

l MANI IN PASTA

Una dimostrazione di pasta fresca curato dalla 

sfoglina FRANCESCA GIOSA

presenta ABERTO ARMAROLI

RASSEGNA DI 

TEATRO RAGAZZI

Teatro Biagi D’Antona, 

via G. la Pira 54, 

Castel Maggiore

Venerdì 9 dicembre ore 18.30

HANSEL E GRETEL E LA STREGA PASTICCERA

Sabato 7 gennaio ore 16.30

LA CICALA E LA FORMICA

Sabato 11 febbraio ore 16.30

IL GATTO CON GLI STIVALI

Sabato 4 marzo ore 16.30

LA REGINA CARCIOFONA

Info e prenotazioni

Da lun. a ven. ore 9 - 16 - 0510395670 - 

0510395671 - 3317127161

info@fantateatro.it 

Prevendite su Vivaticket.it n
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La quarta edizione del Junior Poetry Festi-

val si è tenuta a Castel Maggiore e Pieve 

di Cento dal 30 settembre al 2 ottobre. Una 

parata, due passeggiate, letture e conversa-

zioni in tante lingue e nella lingua universale 

della poesia, e poi illustrazioni, movimento, 

musica, condivisione, insomma tanta, tanta, 

tanta poesia in tutte le sue forme.

Senza dimenticare i settanta incontri con le 

classi, che sono la vera anima di questo fe-

stival. Lasciamo la parola a chi ha ricevuto 

la visita di uno degli ospiti del festival.

“Durante il Junior Poetry Festival, dedicato 

a noi giovani, il poeta Pino Pace ha tenuto 

alcune lezioni di poesia all’interno della 

nostra scuola, l’I.I.S. J.M. Keynes. Grazie 

a questa lezione abbiamo scoperto che la 

poesia, in realtà, non ha definizioni e per 

ognuno di noi può assumere un significato 

diverso. Abbiamo inoltre provato a scrivere 

poesie seguendo un sistema che il poeta 

stesso ci ha insegnato. 

Personalmente ho apprezzato molto 

questa esperienza perché ci ha spinti a 

sfruttare un po’ di creatività, cosa che 

solitamente non succede perché a scuola 

Un filo unisce giovani e poesia
raramente ne abbiamo l’occasione. In più 

penso che queste lezioni facciano sboccia-

re nuove passioni tra i ragazzi e, chi lo sa, 

magari nuovi poeti. Purtroppo la nostra ge-

nerazione è meno vicina alla lettura rispetto 

alle precedenti anche per via della tecnologia, 

quindi abbiamo bisogno di qualcuno che sia 

in grado di presentarci la scrittura nel modo 

giusto, in questo modo molti di noi potrebbe-

ro scoprire di avere interesse per un’arte che 

avevano sempre trascurato. Un altro aspetto 

riguarda principalmente noi adolescenti: è 

ormai noto che a quest’età abbiamo difficoltà 

ad esprimerci e spesso non sappiamo con 

chi farlo. In tal caso, carta e penna possono 

essere valide compagne. 

Io vedo nella poesia un’ottima valvola di 

sfogo perché non ci sono limiti e possiamo 

scrivere ciò che proviamo nel modo che 

preferiamo, senza la preoccupazione di 

doverlo far capire anche a qualcun altro. 

Grazie alla poesia possiamo vivere appieno 

e sfogare le nostre emozioni senza l’obbli-

go, che per alcuni è un disagio, di condivi-

derle con altri”. n

Chantal Bertoli, classe 2FL IISS Keynes
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TUTTO PER I BAMBINI 
Delphine de Vigan
Einaudi, 2022
“Bisognava dispen-
sare amore a chi li 
guardava. Bisogna-
va inviare caterve 
di bacini stellati. 
Condividere era un 
investimento…era 
quella la ricetta del 
successo. Da quando 
Mélanie si era lanciata sui social, i numeri non 
avevano mai smesso di crescere”
Il sogno di Mélanie Claux è quello di diven-
tare famosa. Fin da quando era adolescente, 
sperava di essere scritturata in uno dei reality 
che riempivano le sue giornate. Diventata 
mamma di due bambini, vive in un quartiere 
residenziale di Parigi e decide di aprire un 
canale Youtube chiamato Happy Récré, per 
filmare ininterrottamente la vita quotidiana 
dei suoi figli Kim e Sam, di sei e otto anni. 
Il successo arriva, insieme ai soldi e alla no-
torietà, il canale ha milioni di iscritti, Mélanie 
ha conquistato la rete, ma all’improvviso il 
suo sogno si interrompe e succede un tragico 
epilogo, Kim scompare senza lasciare tracce. 

Si tratta di una fuga, di un rapimento o di 
uno scambio di persona?
L’autrice si inoltra in un tema attualissimo, 
quello dell’influenza dei social network, 
elemento costante e prioritario nella vita 
odierna, e narra di come sia diventato 
indispensabile mettere in scena, mostrare, 
apparire condividere. Un mondo affascinante, 
complesso, inquietante che ci fa credere che 
per esistere sia essenziale accumulare visualiz-
zazioni, like, stories, e che la felicità dipenda 
dai numeri raggiunti. 
Mélanie fa della vita dei suoi figli una recita 
continua, gli sponsor e le aziende elargiscono 
doni, prodotti, giocattoli, riducendoli a dei 
baby influencer. Tutte le loro azioni passano 
attraverso un sondaggio nelle stories di Ista-
gram e la loro identità è diventata un brand. 
Questa denuncia sociale, che indaga sulla 
responsabilità dei genitori e introduce il tema 
del diritto all’immagine dei minori, assume 
talvolta le sembianze di un thriller dalle tinte 
noir, e talvolta quelle di un saggio psico-pe-
dagocico, che analizza quelli che potrebbero 
essere gli effetti devastanti di queste espe-
rienze sulle generazioni future.
Un romanzo illuminante, dal ritmo incalzante, 
che spinge il lettore ad addentrarsi in un uni-

I consigli della Biblioteca Comunale
città che legge

verso che sfiora talvolta la fantascienza, tanto 
appare assurdo e alienante l’attaccamento 
alle pagine social. Un libro che ci riporta 
al “Grande Fratello” di Orwell e al film The 
Truman Show di Peter Weir, in cui la vita dei 
protagonisti diventa una fiction condivisa, e 
permette agli spettatori di entrare e sbirciare 
con il “grande occhio” i meandri nascosti 
dell’anima.
Lo consigliamo a chi è curioso di capire quali 
meccanismi si nascondano dietro al funzio-
namento dei social, e a come possano creare 
una vera e propria dipendenza patologica. 
Un romanzo che vi farà riflettere!

L’ULTIMO GIORNO D’ESTATE 
Timothée de Fombelle
Illustrato da Irène 
Bonacina
Terre di Mezzo, 2022
“Lo zio Angelo mi 
aspettava in stazio-
ne…mi diceva che 
aveva rischiato di 
fare tardi, ma ero certo che mi stava aspet-
tando sulla banchina dall’estate precedente”
Questo poetico albo illustrato, dello scrittore 
francese De Fombelle, ci conduce in un’estate 
speciale in campagna, attraverso il racconto 
del giovane protagonista, che, in treno da 
solo, raggiunge, all’inizio delle vacanze, lo 
zio Angelo; ogni volta quello è il giorno più 

bello della sua vita. Le pagine delicatamente 
illustrate dagli acquerelli di Irène Bonacina ci 
donano quei colori accesi dell’estate, il giallo 
in primo luogo, tipico del sole, dei campi di 
mais e della maglietta del protagonista, di cui 
non conosciamo il nome. Gli azzurri del cielo 
e del mare, come solo l’estate può rendere 
intensi, ma anche gli arancioni dei caldi tra-
monti senza fine.
Ogni anno sembra uguale all’altro, le storie 
interessanti, raccontate dallo zio si ripeto-
no, il giovane protagonista conosce tutte le 
strade e tutti i villaggi deserti, e sa esatta-
mente in quale giorno e in quale prato potrà 
raccogliere le prugne mature. Eppure in 
quelle giornate apparentemente uguali, il suo 
desiderio è quello di spingersi sempre un po’ 
più in là, di vagare fino a perdersi, alla ricerca 
del nuovo, dell’imprevisto, dell’inaspettato. 
Perdersi equivale a scoprirsi, a raggiungere 
la consapevolezza della propria libertà, e 
della felicità che ne comporta. La scoperta 
del mare, così vicino, eppure mai visto prima, 
coincide con un’altra apparizione, quella di 
Esther Andersen, entrambe talmente potenti 
da togliergli il fiato.
Dopo quel giorno, la sua vita non potrà più 
essere quella di prima, perché l’amore cambia 
tutto, e il ritorno a casa, su quel treno si 
riempie di emozioni e di ricordi che segnano 
la crescita del protagonista. Un albo perfetto, 
da leggere dagli 8 ai 99 anni! n

SETTIMANA NAZIONALE NATI PER LEGGERE
Facciamo Festa?!
Letture per bambini e bambine dai 0 ai 6 anni a cura delle volontarie Nati per Leggere 
e delle bibliotecarie
l Sabato 19 novembre ore 10.30 per fascia d’età 0-2 anni
l Sabato 26 novembre ore 10.30 per fascia d’età 3-6
Per informazioni e prenotazioni:
Biblioteca Natalia Ginzburg
Via Bondanello 30
40013 Castel Maggiore (BO)
Tel. 051 713017
e-mail: biblioteca.cm@renogalliera.it n
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comunità locale ha saputo orgogliosamente 
conservare. Nessuna traccia resta, invece, 
della parrocchia di Santa Maria Maddalena 
di Saliceto, che dalla documentazione storica 
risultava scomparsa già dal 1600. Altrettanto 
dicasi per la cappelletta dedicata alla Santa 
Croce, scomparsa nell’Ottocento, accanto alla 
quale sorgeva un tempo un hospitale per i 
pellegrini. 
S.Maria Assunta di Sabbiuno , che dal 2007 
rientra nell’unità pastorale formata con le 
chiese di Castel Maggiore (S.Andrea) e Bonda-
nello (S. Bartolomeo), risale probabilmente al 
XII secolo : per certo la troviamo funzionante 
come parrocchia ( cum cura animarum) a 
metà del Duecento, sotto giurisdizione della 
Pieve di San Marino di Lovoleto (oggi parroc-
chia nell’omonima frazione di Bentivoglio). La 
chiesa ha assunto le forme attuali 130 anni 
fa, nell’ultimo scorcio dell’Ottocento, per me-

rito del parroco don Carlo Evangelisti, con il 
concorso dei parrocchiani e del Comune : i la-
vori, iniziati nel 1890 e conclusi l’anno dopo, 
portarono ad un edificio di maggior respiro, 
riccamente decorato ed affrescato, più ampio 
del precedente di impianto cinquecentesco, 
e ad un nuovo campanile, mentre nel 1924 
verrà rifatta la cappella maggiore. Quella 
cappella maggiore dove campeggia l’Assunta, 
una bella pala da altare, dipinta ad olio dal 
valente pittore bolognese Vincenzo Rasori nel 
1835 su commissione di Camillo Pizzardi. I 
marchesi Pizzardi, d’altra parte, erano profon-
damente legati a quella che era la loro parroc-
chia, a cui fecero continue donazioni, anche 
di paramenti e arredi sacri di grande valore. 
Le spoglie di Francesco, il primo artefice delle 
fortune del casato, vi riposano assieme a 
quelle della moglie Francesca Calzolari. n
Valerio Montanari
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Sabbiuno di Piano e Saliceto sono due 
frazioni del nostro Comune, comprese fra 

la Strada Statale Porrettana e la riva destra 
del Canale Navile. Come le altre hanno avuto, 
a partire dai primi decenni del Duecento, una 
loro storia come comunità rurali autonome 
del contado del Comune di Bologna, aggre-
gate attorno alla loro chiesa. Così rimasero 
fino all’arrivo dei Francesi in Italia nel 1796, 
quando venne avviato quel profondo muta-
mento del rapporto governanti/governati, con 
questi ultimi riconosciuti come cittadini e non 
più come sudditi, concetto alla base della mo-
derna democrazia. Alle comunità si andarono 
sostituendo le Comuni ossia le municipalità, 

che attraverso diversi passaggi porteranno, 
nella riforma del 1820, la Comune di Castel 
Maggiore ad assumere la superficie attuale 
(30,9 km quadrati) con i suoi appodiati, fra 
cui Sabbiuno e Saliceto, che, solo nel 1810, 
erano stati costituiti in una Comune autono-
ma di III classe, con Sabbiuno capoluogo e 
Saliceto aggregata, per una popolazione di 
904 abitanti. In questo lembo di territorio, 
dove il percorso dell’antica strada di Salice-
to corrispondeva al “cardo massimo” della 
maglia centuriale di Bononia, la Chiesa di 
Santa Maria Assunta di Sabbiuno, lungo la 
via Sammarina, rappresenta un significativo 
esempio di continuità storico-artistica, che la 

Santa Maria Assunta di Sabbiuno: 
storia e arte



Con l’aumento dei tassi di interessi dei 

mutui e la crescente difficoltà di molti 

ad ottenere un finanziamento bancario per 

l’acquisto di un immobile si è riacceso l’inte-

resse sul “rent to buy”, italianizzato anche in 

“compraffito”. Si tratta di una tipologia con-

trattuale espressamente introdotta e normata 

nel nostro ordinamento con il decreto Sblocca 

Italia (art. 23 del d.l. 133/2014) attraverso la 

quale si garantisce ad ogni aspirante acqui-

rente di un immobile di qualsiasi genere (ad 

uso residenziale, commerciale, produttivo, 

direzionale, nonché terreno), la possibilità di 

conseguire immediatamente il godimento del 

bene a fronte del pagamento di un canone 

periodico, rinviando ad un momento suc-

cessivo l’acquisto e l’eventuale saldo finale. 

Nel dettaglio - quindi - si combinano varie 

elementi: pagamento rateale (come in una lo-

cazione), di cui una componente da imputarsi 

a prezzo di vendita e la rimanente a canone 

locativo, possibilità di già usufruire del bene 

e averne la piena disponibilità, pagamento 

finale del prezzo posticipato nel tempo.

E’ importante sottolineare come il rent to 

buy preveda per legge espressamente ed 

esclusivamente l’intervento del notaio: deve 

essere quindi stipulato per atto pubblico o 

scrittura privata autenticata. Questa modalità, 

infatti, ne consente la trascrizione nei Registri 

Immobiliari, elemento di centrale tutela nei 

confronti del potenziale acquirente. La trascri-

zione, infatti, rende inopponibile al potenziale 

acquirente ogni successivo eventuale gravame 

(pignoramento, ipoteca, domande giudiziali) 

sull’immobile e gli consente di acquistare - al 

termine del periodo convenuto - un bene 

libero da ogni pregiudizio.

La durata massima del contratto di rent to 

buy è di dieci anni e l’efficacia della trascri-

zione copre l’intero periodo (nei preliminari, 

invece, il termine massimo è di anni tre), al 

termine del quale quindi si potrà procedere 

con l’atto definitivo di compravendita.

Infine è bene sottolineare come sulla quota 

dei pagamenti rateali imputati a canone la 

proprietà deve pagare le imposte ai sensi di 

legge; la quota invece da imputare a prezzo 

non genera reddito imponibile. n

Notaio Fabio Cosenza

RENT TO BUY
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Trascorsa l’estate ci siamo rincontrate il 
18 settembre alla Festa del Volontariato 

in cui abbiamo presentato i nostri Progetti: 
Zona Franca e Spazio Nausicaa, insieme 
alla mostra degli elaborati realizzati dagli 
studenti della scuola media Donini Pelagalli 
e dell’Istituto J.M.Keynes durante il corso 
organizzato in primavera “Giù la maschera” 
tenuto da Elena Musti. 
Nell’occasione abbiamo presentato le pros-
sime aperture del Laboratorio di Sartoria di 
Comunità: 
Spazio Nausicaa - Piazza Amendola 2 - dalle 
ore 10 alle ore 12:
n 17 e 24 ottobre 
n 8 novembre 
n 6 e 13 dicembre 

Oltre a ciò si parte con le attività programma-
te nei prossimi mesi e vi segnaliamo:
n Novembre 2022 corso sull’uso del PC - 
Spazio Nausicaa 
n Anno scolastico 2022/2023 laboratorio 
rivolto alle donne detenute nella Casa Cir-
condariale Dozza di Bologna “Il talento delle 
donne” tenuto da Mavi Gianni
n 25 novembre 2022 “Giornata mondiale 
contro la violenza sulle donne” segnalazione 
e raccolta di dati sui femminicidi e la loro 
rappresentazione nei media
n Novembre/dicembre 2022 incontri sex 
positive sulla sessualità femminile e sulla 
menopausa
n Dicembre 2022 cena per ritrovarci insieme 

Rose Rosse Aps: ripartite le attività

continua è



dopo un lungo periodo di stop causa pandemia
n Autunno/inverno/primavera riprendono i 
Martedì allo Spazio Nausicaa
Le date definitive di queste attività saranno 
rese pubbliche nei prossimi numeri del gior-
nalino “In Comune” e sui nostri canali social:

Facebook: Rose Rosse 
Web: www.roserosse.bo.it 
www.zonafranca-centroculturale.com
E-Mail: rose rosse@women.it
Vi aspettiamo per cucire ancora relazioni 
insieme! n
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UNA MOSTRA PER PASOLINI
Grande interesse ha suscitato la mostra tenu-
tasi dal 15 al 23 ottobre a Castel Maggiore, 
dedicata a Pier Paolo Pasolini dall’associazione 
Hobby Art, nel centenario della nascita del 
grande intellettuale italiano.
Con una figura così importante della cultura si 
sono cimentati Maria Grazia Miraggi, Daniela 
Tinti, Arnaldo Cavallini, Gianni Buratti, Wilmer 
Simoni, Lorenzo Tancini, Francesca Campanile, 
Salvatore Bevacqua, Susanna Bau’, Giuseppe 
Mazzoni, Fausto Merlin, Caterina Furci, Federica Yellici, Franca Cesari, Viella Bregoli, 
Emanuela Guidi, Romano Tolomelli, Paola Dell’Oca, Marco Fabiano, Gino Tarozzi, Maria 
Antonietta Culot, Daniela Franceschini. n

L’inaugurazione con Romano Tolomelli, 
l’ass. Matteo cavalieri, Francesca Campanile, 

Valerio Montanari

La ‘Giornata della Prevenzione’ si è 

tenuta sabato 22 Ottobre: l’iniziativa 

prevedeva lo screening cardiovascolare, 

come prevenzione dell’infarto, correggen-

do i fattori di rischio con un corretto stile 

di vita evitando l’infarto, e lo screening 

della fibrillazione atriale. 

Inoltre era presente un infopoint dove pro-

fessionisti sanitari fornivano informazioni 

dello screening con distribuzione di kit per 

l’esame del sangue occulto e l’autoprelievo 

dell’HPV. All’appuntamento, si sono pre-

sentate all’incirca 300 persone, sono stati 

effettuati circa 200 test dei valori dell’as-

setto lipidico, colesterolo e glicemia, con 

il controllo del peso corporeo e pressione 

arteriosa, eseguiti dall’Associazione Italo 

Filippino Infermieri Odv con grande pro-

fessionalità e cortesia. Fatto lo screening è 

stato offerto, gratuitamente, la colazione 

dal Centro Sociale Pertini.

Tutti i partecipanti sono stati presi in cari-

co, per i vari consulti dai medici all’ospe-

dale di Bentivoglio: il nostro Presidente 

Dott. Gianfranco Tortorici, Direttore UOC 

della Cardiologia di Bentivoglio, il Dott. 

Alessandro Lombardi Responsabile UOC 

UTIC Cardiologia, e Dott. Simona Malser-

visi, Responsabile Geriatria Stroke.Care, e 

le Nutrizioniste Dott. Giada Guccini e Dott. 

Alessia Fiorito.

Il Dott. Lombardi, durante l’attesa, ha 

intrattenuto la cittadinanza sul tema del 

colesterolo e l’alimentazione, sofferman-

dosi su quanto sia indispensabile cam-

biare gli stili di vita, muovendoci di più. 

L’attività moderata e regolare, raggiunge 

il metabolismo, facendoci perdere peso, 

e preservarci da malattie cardiovascolari. 

Rispondendo alle domande si è soffermato 

sulla fibrillazione, aritmia irregolare, che 

può indebolire il cuore o causare ictus. I 

fattori di rischio sono: l’avanzare dell’età, 

problemi alle valvole del cuore, un infarto 

in passato, problemi di tiroide, apnee not-

turne, malattie polmonari o metaboliche.

L’arrivo della Dott. Francesca Mezzetti, 

Direttore del Distretto Pianura Est, è stata 

di supporto ai professionisti mettendo-

si a disposizione con informazioni sugli 

screening. Infatti son state intercettate 32 

persone, 4 prenotazioni di Mammografie, 

consegnati n. 7 Kit per sangue occulto, e 

consegnato 1 Kit per test HPV. n

Bentivoglio Cuore: 
Giornata della Prevenzione 
Al Centro Sociale Pertini screening per un cuore sano
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LA STREET ART DI FABIEKE
“Non importa cosa accade nella tua vita, vale sempre la pena viverla” Keanu Reeves
“Io non credo nell’aldilà, ma credo che sia tutto qui e che questo sia il modo migliore 
di vivere”Natalie Portman
“Se gli uomini fossero belli ed intelligenti, si chiamerebbero donne” Audrey Hepburn
“La gente vede la follia nella mia colorata vivacità e non riesce a vedere la pazzia nella 
loro noiosa normalità!” Johnny Deep n
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GRAND JETÉ DANCE ACADEMY E PILATES CASTEL MAGGIORE
Tante sono le proposte di Grand Jeté per quest’anno scolastico 
all’insegna della danza! Corsi di danza classica per bambine a 
partire dai dai 4 anni, di danza moderna, jazz e danza contem-
poranea e pilates per danzatori. Workshop di contemporaneo e 
funk latin fusion con insegnanti ospiti proveniente da prestigiose 
scuole italiane. Quest’anno l’offerta formativa si arricchirà e tro-
verà il suo epilogo nell’organizzazione presso la nostra sede degli esami della Royal Academy 
of Dance di Londra, che invierà, nel mese di Febbraio 2023, presso Grand Jeté Dance Aca-
demy i suoi docenti per esaminare i nostri allievi. 
E’ per noi una grande soddisfazione in quanto importante riconoscimento della qualità del 
lavoro svolto dalla nostra Scuola. Abbiamo infine già programmato gli spettacoli dell’anno 
accademico: l Sabato e Domenica 17 e 18 Dicembre presso il Teatro Biagi D’Antona di 
Castel Maggiore l Sabato 17 Giugno 2023 presso il Teatro Celebrazioni di Bologna.
info@grandjetedanceacademy.it  - cell. 335/5992792 - www.grandjetedanceacademy.it
In Settembre al fine di soddisfare le crescenti richieste Pilates Castel Maggiore ha raddop-
piato i propri spazi allestendo una seconda Sala con nuovi e moderni macchinari e raddop-
piando così la propria capacità ricettiva. Vi aspettiamo! 
Info@pilatescastelmaggiore.it - cell. 349/3911391- www.pilatescastelmaggiore.it n

Francesco Salmi 
nuovo mister 
del Progresso

A fine agosto anche il calcio 
dilettantistico è ripartito. Il Pro-

gresso, dopo che la Lega Nazionale 
Dilettanti non aveva concesso alcun 
ripescaggio in serie D, ha ricomin-
ciato dall’Eccellenza. La squadra di 
giovanissimi, affidata inizialmente 
alle cure dell’altrettanto giovane 
mister, Riccardo Regno, è stata 
inserita nel girone B assieme ad altre squa-
dre bolognesi e alle agguerrite formazioni 
ferraresi e romagnole per un totale di 20 
unità. Al termine otterrà la promozione in D 
solo la prima classificata, mentre la seconda 
parteciperà agli spareggi nazionali. A parte 
la prima inopinata sconfitta casalinga, i 
rossoblu hanno infilato una serie di risultati 
positivi che li hanno proiettati ai primi posti, 
anche se la testa della classifica è lontana 

e saldamente nelle mani del San 
Marino con una bella striscia di 
vittorie. Alla nona giornata Regno è 
stato sostituito da un nuovo mister, 
Francesco Salmi, che vanta una 
lunga esperienza di categoria. Del 
Trebbo in Promozione (girone C) si 
può solo dire che l’impresa salvezza 
sembra decisamente alla porta-

ta, ad onta di budget sempre più risicati. 
L’inizio è stato superlativo: a suon di gol la 
squadra ha raggiunto rapidamente i piani 
alti della classifica e non sembra intenziona-
ta a mollare, come speriamo.
Nel volley femminile (serie C) sono ben due 
le squadre partecipanti: Progresso Eurotec 
e Progresso DM group: in bocca al lupo, 
ragazze! n  
Valerio Montanari

Calcio: un buon inizio 
per Progresso e Trebbo! Sabato 24 Settembre per la Città di 

Castel Maggiore è stata una giornata 

molto importante, nella sede della Polispor-

tiva Progresso si è svolta l’inaugurazione del 

Nuovo Centro Tecnico Federale, alla presen-

za di numerose Autorità : il Presidente della 

Regione Emilia Romagna Stefano Bonacci-

ni, la Sindaca di Castel Maggiore Belinda 

Gottardi, l’Assessora allo sport del Comune 

di Bologna Roberta Li Calzi, l’Assessora 

allo sport di Castel Maggiore Barbara 

Giannerini, il Vice Presidente Vicario della 

Fijlkam Giovanni Morsiani, il 

Presidente della Polisportiva 

Progresso Lorenzo Bortolotti, 

il Presidente Arti marziali del-

la Regione Emilia Romagna 

Domenico Carlini e il Vice 

Presidente Regionale sezione 

Judo Francesco Rasori. Per 

la nostra Città deve essere 

considerato un vanto avere a 

disposizione un Centro come 

questo, dove possono alle-

narsi Atleti non solo della Re-

gione ma anche di altre realtà. Ricordo che 

nel Nuovo Centro Tecnico Federale si sono 

allenate le varie rappresen-

tative Regionali che hanno 

partecipato ai vari Campio-

nati sia a livello Europero sia 

a livello Mondiale (il più re-

cente si è svolto a Zagabria), 

inoltre si alleneranno anche 

gli Atleti che ci rappresente-

ranno alle Olimpiadi di Parigi 

nel 2024. n 

Daniele Pareschi 

Responsabile 

Progresso Judo

Judo: il nuovo Centro Tecnico Federale
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CORSI YOGA PER OVER 65
Visto l’ottimo risultato degli ultimi anni, la scuola TANTRA-
YOGA anche quest’anno organizza, in collaborazione con il 
Comune di Castel Maggiore, un CORSO GRATUITO di Yoga 
dolce per Over 65.
Il corso è rivolto a tutte le persone a partire dai 65 anni; 
gli esercizi proposti sono semplici e alla portata di tutti e 
non richiedono una preparazione precedente. Le lezioni si 
svolgono presso la Casa Gialla (Via Primo Maggio 1) tutti 
i lunedì dalle 9,45 alle 10,45 a partire dal 7 novembre 2022.  Lo Yoga per Over 65 è un 
tipo particolare di ginnastica dolce, adatta a tutti, che porta i seguenti importanti benefici: 
migliora il movimento e la flessibilità e rinforza i muscoli, aiuta ad avere un miglior rilassa-
mento fisico, riduce lo stress e calma la mente, allevia i dolori cronici, migliora la capacità 
respiratoria, mantiene la mente ed il corpo allenati, migliora la qualità del sonno. 
Per partecipare al corso bisogna avere la RESIDENZA a Castel Maggiore e portare un CERTIFI-
CATO MEDICO di idoneità per la pratica dello Yoga.
ISCRIZIONE OBBLIGATORIA al telefono: 366 4296684; non può iscriversi chi ha già partecipa-
to al Corso Gratuito. Per una panoramica dei corsi offerti da TANTRAYOGA, con insegnanti 
qualificati e uno yoga completo (si lavora non solo sul corpo fisico (asana), ma anche sulla 
meditazione, respirazione, rilassamento, purificazione), telefonare al 3664296684 o andare 
sul sito web www.yogacastelmaggiore.com. n




